

Escala Crítica/Columna diaria

*Según el morenista se pagó un sobreprecio por 80 hectáreas *En abril pasado, ante una acusación similar, la SDET lo negó

*Las Zonas Económicas, proyectos polémicos al corte sexenal

Víctor M. Sámano Labastida

NO HABRÁ Zona Económica Especial en Tabasco, afirmó el gobernador electo Adán Augusto López Hernández. Y fue más allá: no sólo porque resulta un espejismo, sino porque “está embarrada por la corrupción”. Detalló que en la compra de 80 hectáreas en Paraíso, para la primera etapa de las ZEE fueron pagados 40 millones de pesos pero los terrenos se escrituraron el cien millones de pesos. Una diferencia de 60 millones de pesos.

Una afirmación directa y pública que provocó que de inmediato el gobernador en funciones, Arturo Núñez, anunciara una instrucción a la secretaria de la Contraloría, Lucina Tamayo, para iniciar una investigación e interponer una demanda penal ante la Fiscalía General del Estado, “que en su caso se inicie una carpeta de investigación”.

El proyecto total de la ZEE para Tabasco estimaba una cobertura de 2 mil 200 hectáreas. Las 80 iniciales, según se dijo oficialmente, fueron donadas al gobierno federal como parte del acuerdo para establecer el ambicioso proyectos.

En este espacio comentamos en diversas ocasiones la polémica en torno a la viabilidad de las ZEE no sólo en Tabasco sino en México, debido a que de las más de 4 mil 300 que hay en el mundo, la mayoría ha terminado en un fracaso y sólo 50 pueden calificarse como “éxitos rotundos” (The Economist). Sin embargo, el optimismo de sus promotores colocaba a nuestro país entre los posibles afortunados. Pero...

LA MEDIDA DEL RIESGO

LO EXPRESADO por Adán Augusto coloca en el centro un tema que rondaba en la desconfianza de la opinión pública: el riesgo de los grandes negocios irregulares ante la posibilidad de megainversiones. No es que necesariamente ocurra, pero es el riesgo. Ahora se tiene que ir más allá de lo mediático y, según se afirma, hay una decisión de escarbar a fondo.

ZEE para Tabasco, se cancela: Adán; ordenan investigar adquisición de predio

Escrito por Editor

Jueves, 18 de Octubre de 2018 00:28 -

No hace mucho, un alto servidor público me expresaba su inquietud ante el hecho de que en México nos hemos dotado de infinidad de instancias, mecanismos, leyes, órganos, de control y hasta de un sistema nacional y 32 sistemas estatales anticorrupción pero la apropiación privada de recursos públicos continuaba. Incluso exponencialmente si vemos, por ejemplo, las cifras que se manejan en el caso de Javier Duarte en Veracruz.

Las ZEE se anunciaron como parte de un ambicioso plan de inversiones en el país. En abril de este año, el ahora senador por Morena, Javier May Rodríguez, afirmó que en Tabasco se habían comprado a precios sobrevaluados los terrenos en Paraíso, precisamente en el municipio donde también construirá una refinería. Dijo entonces: en unos manglares se pagaron 40 millones de pesos por 80 hectáreas, pero los facturaron en 100 millones de pesos.

En respuesta, la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo del gobierno del estado (SDET) respondió públicamente que el terreno era adecuado, que la adquisición se realizó con transparencia y legalidad. De acuerdo al comunicado, la compra se realizó previos estudios técnicos realizados por una empresa contratada por la Autoridad Federal de la ZEE, por técnicos de las Secretarías de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) y de Energía, Recursos Naturales y Protección Ambiental (SERNAPAM), estos últimos del gobierno del estado.

Puntualizó la dependencia que el pago de las 80 hectáreas se realizó con base en los avalúos del arquitecto Jorge Enrique Bejarano Correa, con registro ante la Comisión del Registro Estatal de Valuadores de Tabasco número 75, quien estableció un valor de 120 millones 408 mil 502 pesos. En acuerdo con los vendedores –decía la respuesta pública- la compra/venta pudo realizarse en 99 millones 993 mil pesos. Esto es, un ahorro, según la versión, de unos 20 millones.

Dijo la SDET que lamentaba que se difundiera “información falsa con propósitos electorales”, en referencia a lo dicho por May quien estaba en campaña.

EN ESPERA DE EXPLICACIONES

AHORA ya no hay campañas electorales. Dijo López Hernández a Enmanuel Sibilla corroborando los datos de May: “Compraron un terreno, pagaron 100 millones de pesos por un terreno y hubo dos empresas que se llevaron 60 millones de pesos y tengo la copia de los cheques y tengo la factura y tengo las notitas”. Agregó: el terreno en realidad costó 40 millones de pesos, eso le pagaron a los tres o cuatro vendedores.

Como le decía líneas arriba, el gobernador Núñez anunció que se hizo cargo de la denuncia pública y procedió a instruir la investigación. De la misma manera se espera una explicación de la dependencia encargada de la transacción, la SDET, ahora a cargo de Wilver Méndez.

Cabe señalar que desde mediados de septiembre pasado, ya el gobernador electo López Hernández había anunciado que veía “complicado” que siguiera el proyecto de la Zona

ZEE para Tabasco, se cancela: Adán; ordenan investigar adquisición de predio

Escrito por Editor

Jueves, 18 de Octubre de 2018 00:28 -

Económica Especial (ZEE) decretada para Tabasco y Campeche por el presidente Enrique Peña Nieto.

Dijo entonces: “Para Tabasco es una migaja, es una superficie de 80 hectáreas sin la menor infraestructura, sería un desperdicio. Entonces, hay que reorientar los esfuerzos para que haya verdaderos beneficios fiscales y atractivos para las inversiones”.

Antes, en abril, en Seybaplaya, Campeche, Peña Nieto firmó la declaratoria de ZEE para la región, Alejandro Moreno y Arturo Núñez.

Hay otras ZEE para Puerto Chiapas; Coatzacoalcos, Veracruz; Lázaro Cárdenas, Michoacán; Progreso, Yucatán, y Salina Cruz, Oaxaca. (vmsamano@hotmail.com)